

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXVI

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.342

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Jueves 29 Enero 1920

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Davant la lluita

L'AJUNTAMENT I LA CULTURA

Tothom sab que un dels serveis més essencials per a tota col·lectivitat civilitzada és el d'Instrucció i Cultura. Doncs bé: aquest servei els nostres Ajuntaments l'han tingut gairebé completament desatés. No fer res, o limitar-se a cobrir les apariències, esperant ho tot de l'Estat: veusaquí a què es redueix l'actuació municipal a Girona, si exceptuem la creació de les Escoles Normals, amb el concurs de la Diputació, i la concessió d'algunes beques.

De fet, l'ensenyança elemental no és aquí gratuïta ni obligatoria, com ho és en tots els pobles cultes. Nombrosos són els fills de treballadors que no poden rebre els beneficis de la cultura més rudimentaria; nombrosos els que a cap edat entren al taller o a la fàbrica, sense tenir noció de res, sense haver passat per l'Escola. L'Ajuntament no es pot pas inhibir en això, car té el deure de vetllar per al desenrotllament intel·lectual i moral de tots els veïns i sobre tot d'aquells que no tenen medis per a atendre a la seva instrucció i a la dels seus fills. La minoria republicana del futur Ajuntament haurà d'oposar-se a aquesta passivitat, donant a les qüestions de cultura la importància que realment tenen.

Si de l'ensenyança elemental passem a la professional... valdria més no parlar-ne. És cert que hi ha una Escola municipal nocturna de Dibuix: però no és menys cert que encara funciona com mig segle enrera. La seva acció sobre el jovent que hi assisteix no té cap eficàcia. És un organisme negatiu per a les necessitats culturals del nostre temps. No obstant, quan alguna vegada s'han retret els defectes d'aquesta Escola, no ha faltat qui la defensés com si fos una institució perfecta. Res hem de dir del professorat, que mereix tots els nostres respectes. Però l'Escola és deficient «per se» i ha donat ja tot lo que podia donar de sí.

Fa uns tres anys, amb molt bon encert, varen fer-se treballs i estudis per a la creació d'una Escola d'Arts i Oficis a Girona, però el projecte es va ensorrar, quan ja estava a punt de realitzar-se. Els regionalistes volien que l'Escola respongués a la seva ideologia, i abans de crear-la ja prejutjaven les persones que havien d'organitzar-la i dirigir-la i desempenyar-hi les càtedres. Varen fer mal fet els regionalistes. Els elements antiautonomistes del Consistori es varen prevaldre d'aquesta actitud per a que el projecte quedés sense efecte; però la veritat és que no varen pas oposar-n'hi un altre. Varen fer mal fet. A uns i altres es deu que avui encara els obrers gironins no tinguin una Escola que els dongui la deguda capacitat professional. Aquesta ommissió han de remeiar-la també els republicans que vagin a l'Ajuntament, procurant que s'implanti una Escola d'Arts i Oficis, i que s'implanti bé, sense exclusivismes, sense que un partit qualsevol sigui el regionalista o un altre, vulgui fer-se com a cosa seva lo que ha de ésser de tots.

Des d'aquestes columnes s'ha patrocinat la creació d'una Biblioteca Popular, amb els concurs de la Mancomunitat de Catalunya. I uns senyors consellers, enemics de la Mancomunitat, han dit que ells ja tenien un projecte de Biblioteca municipal i que no necessitaven el concurs d'aquell organisme. Està bé. Però continuem sense Biblioteca. Olot, Figueres, Sant Feliu de Guixols ens passen al davant. I això que avui, que amb la implantació de la jornada de vuit hores, els treballadors tenen més lleure per a llegir i estudiar, la Biblioteca Popular és més necessària que mai. Els republicans que el poble de Girona porti al Consistori, han de procurar que aquesta millora sigui un fet ben aviat.

Si n'hi ha de feina a fer en un Ajuntament, sobre tot en el de Girona, on gairebé tot està per fer! Si s'en pot fer de feina, amb bona voluntat, amb esperit lliberal, amb un criteri obert, fugint de personalismes, pensant només amb els als interessos de la Ciutat! Solament en ordre a Instrucció i Cultura, hi ha, com hem vist, una tasca inmensa a acomplir.

La minoria republicana del nou Ajuntament, que a hores d'ara ja es pot assegurar que serà nombrosa, tindrà el deure de treballar per a que es corregeixin les deficiències que hem senyalat i es portin a cap les esmentades millores, amb gran amplaria de mires, vetllant, en primer lloc, pels fills dels treballadors, que no disposen de medis per a instruir-se, adquirir els coneixements necessaris a la seva preparació tècnica i enriquir la seva espiritualitat...

ELECCIONES MUNICIPALES

CANDIDATURA REPUBLICANA PARA CONCEJALES

PRIMER DISTRITO

D. Joaquín Tordera Girbau
D. Lorenzo Busquets Ventura

SEGUNDO DISTRITO

D. Emilio Auguet Farró

CUARTO DISTRITO

D. Darío Rahola Llorens

Alientos de fuera

Senyor En Dari Rahola
Girona

Benvolgut amic: Amb gran satisfacció m'entero de la designació del seu nom per a lluitar en les eleccions per a la renovació de l'Ajuntament de Girona.

Com a republicà i com amic, em plau aquesta designació; espero que els correligionaris de Girona, treballaran de ferm, amb energia, per a portar-lo al Consistori, ja que la vostra fe en els ideals redemptors de la classe proletària, farà de vos un decidit defensor d'ells.

El saluda coralment, el seu amic
Salvador NOGUERA
Sant Hilari Sacalm, 28 gener 1920.

Estimat amic: Rebi la meva sincera felicitació per haver sigut designat candidat a conseller de l'Ajuntament d'aqueixa Ciutat.

Fa vots per la seva victòria i la dels seus companys de candidatura, el seu afm. amic

Josep TOLOSA
Cassà de la Selva, 28-1-20.

Amic senyor Rahola: El felicitem per la seva encertada designació com a candidat a regidor de l'Ajuntament gironí, i desitgem que tant vostè com els seus correligionaris surtin triomfants en la propera lluita.

Son afm. amic i servidor
Lluís COMAS
Santa Coloma de Farnés, 28-1-1920.

BARCELONA

... Y todo sigue igual

Llegó el lunes, que tanto se esperaba, y que tanta expectación había despertado, y ocurrió lo que necesariamente tenía que ocurrir ante la actitud de los patronos.

Estos levantaron en apariencia el lock out, para rehuir las sanciones gubernativas; pero en realidad lo mantuvieron y mantienen, y no parecen dispuestos a reanudar el trabajo, si no han logrado el vencimiento de los obreros.

Los contratos individuales por días, impropios de estos tiempos y los que de ninguna manera debiera consentir y menos autorizar la autoridad gubernativa; la resistencia pasiva de los patronos y su ne-

gativa a abonar los jornales de las semanas del lock out, hacen imposible todo arreglo, y evidencian el prurito de aquéllos en seguir sosteniendo un lock-out encubierto.

Precisamente porque han visto claramente la maniobra de los patronos, no han entrado los obreros al trabajo. A muchos obreros he oído protestar indignados de los contratos individuales y hasta de otros contratos que les han presentado para que los firmaran en blanco.

Otros obreros de los que, creyendo en la buena fe de los patronos, habían acudido al trabajo el



Máquina de escribir Underwood

Campeón desde hace
15 años consecutivos

GUILLERMO TRÚNIGER & C. - BARCELONA (CASA SUIZA)

Representante en Gerona: **D. AMADEO AVILES, Progreso, 8, 3.º**

lunes, tuvieron que retirarse de algunas fábricas porque no se había dispuesto nada para reanudar la labor. Estaban entreabiertas las puertas para hacer ver que se cumplía el bando del Gobernador, y nada más.

Si los patronos no fueran de mala fe, como fueron a la Comisión mixta que «solucionó» el primer lock-out, es indudable que podría llegarse a una solución armónica. Pero persistiendo en la actitud que han adoptado, no es posible la misma de ninguna manera.

Los obreros piden, para volver al trabajo, que se les abonen los jornales de las ocho semanas de lock out, y como los patronos no quieren abonarlos, hoy miércoles, sigue sin reanudarse la labor en las fábricas y talleres.

Si dice el refrán que «hablando se entiende la gente», ¿porqué no entablan los patronos negociaciones con los obreros, para buscar una fórmula que armonice los intereses de unos y de otros?

Estando los obreros, como parece que están, dispuestos a parlamentar con los patronos, ¿porqué éstos no procuran llegar a un arreglo, como el de trabajar una hora más diaria, hasta recuperar las horas de trabajo perdidas con el lock out, abonando a los obreros por ella, un 50 por ciento de los jornales?

Si los patronos están dispuestos a que se trabaje, se trabajará, se puede trabajar. En cambio, si sólo quieren cubrir las apariencias ante el Gobernador civil, no se adelantará nada.

Y no se culpe a los obreros de no acudir al trabajo. Son los patronos, los que no quieren que vuelvan aquéllos al trabajo.

El señor conde de Salvatierra, Gobernador civil de Barcelona, vive en el Limbo o se deja engañar por la policía. Se ha empeñado en que mejora la situación, y se va normalizando el trabajo, porque han entrado a las fábricas unos cuantos obreros, muy pocos, y no han ocurrido incidentes.

Y la situación está muy lejos de normalizarse. Los obreros, la inmensa mayoría, no reanudan su

labor, ni, al parecer, piensan reanudarla, mientras los patronos no estén verdaderamente dispuestos a que se trabaje. Y los patronos, no darán su brazo a torcer, en tanto la autoridad gubernativa no obre con absoluta justicia.

Hasta ahora, el gobernador, ha tratado con excesiva consideración a los patronos, aun encontrándose fuera de la ley, mientras ha perseguido duramente a los obreros. Y como la autoridad no puede, ni debe ser parcial, no podrá imponerse el gobernador, hasta que no mida a todos con el mismo rasero.

José GAYA PICÓN
28 enero 1920.

GARAGE CALLICÓ

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 : INTERURBANO, 55

Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas

ACCESORIOS Y REPARACIONES AUTOMÓVILES DE ALQUILER

GERONA. - JAIME I, NÚM. 4

LAS IDEAS Y LOS LIBROS

La santa alianza de los pueblos

¿Cuál ha sido el peor libro publicado en 1919?

Para contestar a tan singular pregunta y coronar de laureles esa obra maestra al revés, se ha instituido en Francia el Premio del peor libro del año. Es una espiritual protesta de la nueva generación literaria contra los certámenes y concursos académicos. Ha nacido, sin duda, al calor de las discusiones entabladas alrededor del fallo del último premio Goncourt, donde los votos se dividieron entre dos obras: «A l'ombre des jeunes filles en fleur», que reunió seis, y «Croix de bois», que tuvo cuatro sufragios.

Pero este nuevo «Prix du plus mauvais livre» se ha concedido por unanimidad. Los jóvenes escritores que formaban el Jurado estuvieron de acuerdo en reconocer que el peor libro de 1919 es... el Tratado de paz.

¡Oh! Parémonos un momento a recoger, ni del todo en serio ni

HOJALATERIA = LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD

Dellie, Caballé y Figueras

Instalaciones para agua, gas y electricidad y toda clase de aparatos sanitarios
Colocación de vidrios de toda clase
Construcción de trabajos de hojadelata, zinc, plomo y plancha.

Zapaterías Viejas, 5.—GERONA

Champagne LUMEN

Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Depósito de venta:

Abastecimientos S. A.
Rambla Verdaguier, 15. — GERONA

Joyería y Novedades Massot

Platería, 18.—GERONA

del todo en broma, esa cínica ironía de un grupo de poetas. Abramos el volumen que contiene el tratado de Versalles. ¿Dónde están, entre sus cuatrocientas y pico de páginas, las causas de esa decepción que parecen haber sufrido al conocerlo en Francia y fuera de Francia ciertos literatos intelectuales, pensadores, coincidiendo en esto con parte de las masas populares?

La culpa no es de tal o cual cláusula concreta sobre los límites del territorio de la ciudad libre de Dantzig o sobre el arrendamiento de puertos al Estado checoslovaco. No; las responsables de todo son aquellas páginas solemnes en que «las altas partes contratantes» estatuyen el famoso Pacto de la Sociedad de las Naciones. Ahí, ahí está el germen de la desilusión. Los ideólogos confiados, los muchedumbres ingenuas creyeron que se abría de pronto una nueva era de la Historia. Se acabaron las guerras, los armamentos, las tiranías, La paz perpetua, la paz universal surgía radiante, no armada como Minerva, sino con la sola égida de la justicia, de la ca-

beza de su padre el presidente Wilson. Su «noble candor» nos contagió a todos. Soñamos, como Isaías, en un mundo regenerado, donde la fuerza cedería al derecho, las discordias se someterían a la razón; pacerían juntos, cual cantó el poeta, lobos y corderos; el león comería la paja en el establo del buey; trocaríanse en hayedos los zarzales, y crecerían los arrayanes en lugar de las ortigas venenosas...

Sólo es bello soñar cuando se sabe que se sueña. El despertar ha sido un poco amargo. ¿Dónde está aún la Sociedad de las Naciones? ¿Qué hace este mundo nuevo que no acaba de nacer? Para esos escritores y novelistas, creadores impacientes en el orbe de la libre fantasía, acostumbrados a llevar el lector, en una hora, desde la iniciación del argumento hasta el desenlace apetecido, no cabe duda de que es un mal libro, un detestable libro, éste cuyo desenlace no hemos podido ver todavía consagrado en la realidad con una apoteosis a la fraternidad de los pueblos, entre voltear de campanas y ondear de blancas banderolas.

Y, sin embargo... Acaso para apreciar bien ese libro, conviniera leer otro, recientemente publicado, y que no carece de interés, «Las Naciones y la Sociedad de las Naciones en la política moderna», obra de un jurista francés, Tchernoff, con prólogo de Albert Thomas. Se ve en las páginas de este volumen que la idea de la Sociedad de las Naciones es una vieja idea que ha ido formándose y evolucionando lentamente. Nos hace seguir el autor la marcha penosa de esta idea fecunda a través de las realidades políticas de Francia, de Inglaterra y de los Estados Unidos en el siglo XIX.

¡Cuántas tentativas! ¡Qué admirables esfuerzos! No hablemos ya de los precursores; entre los que, por cierto, podría citar España los nombres de Vives y de Suárez. Vengamos a lo de ayer, a los intentos prácticos emprendidos durante el siglo pasado. Es Víctor Hugo pidiendo como Mazzini o como Webster, la constitución de los Estados Unidos de Europa. Son los grandes estadistas ingleses defendiendo el derecho de las nacionalidades que pugnan por su libertad: Grecia, Polonia, Italia. Es Washington escribiendo a Lafayette: «Vejo al género humano unido por un vínculo fraternal como una gran familia». Es el Congreso de Lausana reclamando «una federación republicana de los pueblos de Europa, basada en el principio de la soberanía popular»...

Reflexionando sobre el estudio histórico de Tchernoff, se comprende que el principio de la Sociedad de las Naciones, anhelo democrático de todo un siglo y fruto de una larga evolución, no improvisado en esta guerra, requerirá también mucho trabajo y no poco tiempo quizás, para llegar a su madurez completa, a su ejecución, a su efectiva plenitud. La Sociedad de las Naciones no se ha constituido ni ha fracasado: se está haciendo. Esta primera decepción a plazo breve debiera aumentar nuestra confianza a la larga, nuestra seguridad en un más lejano porvenir. La Historia no se cuenta por días. «A la generación actual corresponde—dice Albert Thomas al final del prefacio—completar con su esfuerzo, un esfuerzo de fe ardiente y de clara razón, la obra de las anteriores generaciones».

Ya es un paso el de la reunión de la conferencia Internacional del Trabajo, Sobre todo, su oficina permanente constituye un organismo que puede tener una gran trascendencia. Y se habla ahora de otra Conferencia y otra oficina análogas para regular la vida internacional de la instrucción, las ciencias, las letras y las artes. Habrá también por cada nación los delegados del Gobierno, un tercero en representación del profesorado público y otro por las corporaciones libres y las sociedades de cultura. Así, al lado del internacionalismo del trabajo, se piensa en una Internacional del pensamiento. Como en la producción material, también se busca la solidaridad y la armonía en la producción espiritual del mundo.

Si el Pacto de la Sociedad de las Naciones se considera sólo como un primer capítulo, hay que que confesar que entonces pertenece acaso al mejor libro de estos tiempos. Hay que continuar hasta llegar a los párrafos finales en que se realicen los ensueños y se cumplan las profecías. Algún día como en las estrofas que desde hace un siglo vienen inflamando a los corazones humanitarios, la paz descenderá sobre la tierra, sembrándola de flores y de espigas, para bendecir la nueva Santa Alianza, no de cancillerías, sino de los pueblos...

Peuples, formez une sainte alliance,
Et donnez-vous la main!

Luis de ZULUETA

Almacén de pianos manubrios de alquiler.

Reparaciones de todas clases y cambio de música a los cilindros. Gran surtido de Laúts y bandolinas.

Luis Ferrer

Caldas de Malavella. (Gerona).

La Compañía L'UNION

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

tiene el honor de participar a su distinguida clientela que acaba de nombrar Subdirector en Gerona a

D. JOAQUIN FONT Y FARGAS

el cual pone a disposición de los asegurados su despacho.— Progreso 20 I.º I.º.

Desde Portbou

Ayer noche se celebró en el salón teatro del Casino España, la anunciada asamblea convocada por los elementos obreros a fin de proceder a la elección de candidatos para las próximas elecciones de concejales.

Presidió el acto don Francisco Pernau, haciendo uso de la palabra don Jaime Subirana, don Juan Rogés, en representación del Sindicato de Oficios varios, y don Ventura Vicente, los cuales en vibrantes frases, expusieron a la asamblea la necesidad que hay de llevar al Ayuntamiento nuevos elementos, que por estar en contacto con el pueblo, vean las necesidades del mismo y hagan labor propia, condenando todos ellos al caciquismo y exponiendo parte del programa que han de seguir, que se basará principalmente en lo referente a subsistencias, mendicidad y alumbrado. El señor Vicente además expuso en párrafos muy razonados la necesidad que hay para la reorganización de la enseñanza, que apesar de los esfuerzos que hace el único maestro que hay en ésta, resulta insuficiente para el gran número de alumnos que concurren a clase.

El Presidente dispuso que la asamblea votara a los tres candidatos para concejales. El resultado del escrutinio fué quedar elegidos, puede decirse por unanimidad, por el gran número de votos que obtuvieron, los siguientes señores: Jaime Subirana, Miguel Cler y Francisco Pernau. Finalmente, tomó la palabra el señor Subirana, que con calor y entusiasmo manifestó a la asamblea que si salen elegidos trabajarán con ahinco poniéndose en contacto continuamente con el pueblo por medio de asambleas para darle cuenta de sus trabajos en el Ayuntamiento y conocer las necesidades del pueblo. A las 10 y media se levantó la sesión, donde reinó el mayor orden, haciéndose acaloradas manifestaciones de simpatía a los candidatos elegidos, lo que hace presumir saldrá triunfante la candidatura obrera.

El Corresponsal

28-1-1920.

CRONICA:

Esta tarde se ha verificado el entierro de la directora de la Escuela Normal de Maestras, señorita Lucía Vallet de Montano, fallecida después de larga y penosa enfermedad.

El acto ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Acompañamos sinceramente en el gran dolor que le aflige a la señora madre de la finada y demás familia.

D. E. P.

En la Asamblea de republicanos de Salt celebrada el domingo último, quedaron designados los siguientes candidatos, correligionarios consecuentes todos ellos, para ir a la lucha en las elecciones municipales: Distrito primero: Joaquín Hereu Brugada y Francisco Gifre Ferré.

Segundo distrito: Emilio Pibernat Viader y Miguel Roca Juliá.

Los republicanos preparan un mitín, que tendrá lugar próximamente, en el Centro Republicano de aquella población.

Han sido elevadas a la Dirección general, las relaciones de movimiento de personal de enseñanza ocurrido hasta el día 27 del actual, a la ordenación de pagos las nóminas de todos los maestros y a la Inspección de primera enseñanza las posesiones y ceses de maestros desde el 15 de diciembre al 15 de enero.

Se vende un acreditado establecimiento de comestibles situado en punto céntrico de esta capital.

Razón en la Administración de este diario.

La sociedad «Energía eléctrica de Cataluña» ha pedido autorización para instalar una línea aérea de conducción de fluido, hasta la fábrica de D. Zoilo Costar, de Palamós.

Se nos asegura que esta noche quedará solucionado el conflicto social de la fábrica de los señores Grober y C.ª

Celebraremos que la noticia se confirme.

Mañana se celebrará en la Cárcel de esta ciudad la conmemoración del centenario de la que fué ilustre escritora doña Concepción Arenal, que tanto se distinguió para introducir en nuestras leyes un espíritu de humanidad y medios de educación en favor de los desgraciados reclusos.

Se obsequiará con dos comidas extraordinarias a los presos.

A consecuencia del descarrilamiento ocurrido en la línea de Flassá a Palamós, del que dimos cuenta en nuestra edición de ayer, ha quedado interceptada la vía, habiendo quedado interrumpido el servicio ferroviario.

A petición de los vecinos, la empezada la instalación en la calle del Peligro de una fuente pública.

SE VENDE una tienda con toda la estantería. Razón: Ballesterías 50.

En Sarriá de Barcelona, ha fallecido nuestro antiguo compañero en la prensa don José Ruiz Blanch, que desempeñó el cargo de administrador de Correos de esta ciudad y director del desaparecido diario local «La Lucha».

Testimoniamos nuestro sentido pésame a la familia del finado y en especial a su hijo, nuestro distinguido amigo don Joaquín Ruiz Vicent.

El lunes por la mañana reanudó el trabajo las fábricas de Castellfollit de la Roca, y por la tarde, en las de San Juan las Fonts y La Caña. Acudieron al trabajo, casi todos los obreros.

De Olot nos dicen que han quedado abiertos los establecimientos industriales, pero que sólo han entrado algunos hombres y mujeres.

Doña Rosa Col y doña Eugenia Llach, han solicitado permiso para aprovechar un caudal de aguas de la riera Nova de Palau, término de Pals y del río Daró, del de Fontanillas.

A fin de que los servicios de estadística se hagan con toda normalidad, los jueces municipales deberán remitir a la sección de estadística de esta provincia, las relaciones del movimiento

de la población ocurrido el presente mes, el día cinco del próximo.

El agente de Aduanas de Portbou don José Herrero, ha dirigido un telegrama al ministro de Hacienda y a los directores generales de Aduanas y de Sanidad, protestando contra el proceder del segundo jefe de aquella aduana en funciones de administrador. Trátase de haber sido denegado el despacho de quinientos tubos de suero antífico, traídos expresamente de París como equipaje, en atención a la premura con que se necesitaban en la provincia de Barcelona.

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 29. A las 16.

La sesión de Cortes

El espectáculo que ha presentado el Congreso ayer tarde, ha sido lamentable.

El señor La Cierva, coreado por sus amigos de minoría, ha atacado a don Melquiades Alvarez, descendiendo hasta a explicar la historia pública de éste, con el fin, que no ha conseguido, de denigrarla y rebajarla.

El señor Alvarez ha contestado serenamente; pero el intemperante La Cierva, ha proseguido en sus duros ataques, entre la aprobación de sus compañeros, y los murmullos de la minoría de la Cámara.

Se ha tocado el tema de la Asamblea de parlamentarios, que La Cierva ha calificado de facciosa, contestándole Alvarez.

Terminada la orden del día se ha reanudado el debate. La Cierva, provocativo y malicioso, ha contestado a la negativa de la Presidencia de concederle la palabra para aclarar unos conceptos del jefe reformista, que éste había retirado, con esta frase:

«Puede que se arrepienta de ello su señoría».

Acto seguido, se ha retirado del salón, siguiéndole sus amigos: los mauristas permanecieron en sus escaños.

Pero al cabo de poco, Goicoechea, ante unas palabras de la Presidencia, se retira seguido de sus amigos.

El Presidente, impotente para reprimir el escándalo, se cubre y abandona el salón, quedando levantada la sesión.

Barcelona 29. A las 18:30.

La situación

Continúa reinando absoluta tranquilidad. El trabajo se ha intensificado en las estaciones, principalmente en la de Francia, donde han acudido hoy los carros de la Agencia Aixelá, pudiendo procederse a la descarga.

Parece que los patronos han abandonado sus propósitos de obligar a firmar a sus obreros los contratos individuales, y que acceden a otorgarles parte de lo que solicitaban. El conflicto, pues, está en vías de arreglo.

En el puerto han trabajado en la descarga de 66 buques, 3,800 obreros.

El tránsito rodado ha quedado normalizado.

Madrid, 29. A las 18:30

En el Congreso

A las 3 y media ha comenzado la sesión, hablando, para rectificar, La Cierva. Luego ha contestado al discurso de Melquiades Alvarez.

Consejo

Esta mañana se ha celebrado Consejo en Palacio. No ha tenido importancia.

A la salida, ha manifestado el señor Allendesalazar que en el Senado daría una nota de la conferencia celebrada con el Gobernador de Barcelona.

Barcos incautados

El ministro de Abastecimientos ha dado orden de ser incautados todos los buques de la compañía Transmediterránea, por no haber ésta cumplido el contrato que tenía firmado con el Gobierno, para el transporte de trigo de la Argentina.

AURORA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital social completamente desembolsado: 3.000.000 de pesetas
Sinestros pagados hasta fin del año 1917: Pesetas 19.701,897'64

Consúltense sus tarifas y condiciones para
:: SEGUROS DE INCENDIOS ::
Seguros Marítimos y Seguros de Valores

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la
novísima Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908
-(AUTORIZADO POR LA COMISARÍA DE SEGUROS)-

Domicilio social: BILBAO * - En el edificio
de su propiedad

Sub-director en Gerona: Don JOSÉ GÓMEZ MIRLA, Ciudadanos,

TELÉFONOS: URBANO, 85 - INTERURBANO, 61

Bombones Tomás

El purgante predilecto
de los niños.

VENTA Y DEPOSITO

Farmacia LA CRUZ BLANCA

DE

JUAN MONSALVATJE Subida 5. Félix, 3
(Pasaje Gómez)

GERONA

- Los únicos tacones de GOMA MACIZA que en poco
tiempo han invadido y dominado por completo el mer-
cado mundial
son los de pro-
cedencia nor-
teamericana

BOSTON TAAP

Agencia exclusiva: Gerona
Plaza del Marqués de Camps, 8

Depositario en Gerona:

Aureo Malaret
ZAPATERÍA - Rambla Libertad, 2

Leche pura Granja La Martona
de vaca.

:: LLAGOSTERA ::

Se sirve en botellas precintadas
A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

Yoghourts

Producto agradabilísimo al paladar e in-
dicado para los delicados del estómago
e intestinos.

Albareda, 5. — GERONA



EL FÉNIX

FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

DE BAUTISTA JOVET

Grandes existencias de los más corrientes Elegancia y buen gusto en los de encargo

Se fabrican en todos estilos

EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

Doctor ROCA

Farmacia Medicamentos puros, Centro de específicos,
Aguas minerales.
Perfumería Extenso surtido en las mejores marcas
nacionales y extranjeras.

Ortopedia Especialidad en BRAGUEROS y FAJAS
VENTRALES. Unico Gabinete para la
colocación de toda clase de aparatos. NO TENGO SUCURSALES.
NO TENGO REPRESENTANTES. UNICO DESPACHO.

P. del Oli, LA CRUZ ROJA. - Gerona

REEMPLAZO DE 1919

Se hace saber a todos aquellos reclutas que deseen ser sustituidos-permutados,
para librarse del servicio en Afri- José A. Nogareda, agente de asuntos ad-
ca, pasen por el despacho de ministrativos matricula-
do, domiciliado en la Plaza del Oli, núm. 6, pral., con objeto de ultimar sus ope-
raciones de contratación, antes del sorteo, con la urgencia necesaria, y así pueda
llevar este despacho por sí y en representación del señor COLLADA, sucesor de
ESTEBAN CASTANERA—Madrid—, todos los trabajos de contratación y subs-
titución con la normalidad y precisión necesarias para estos casos, en que los
plazos que el Gobierno concede son tan cortos y perentorios.

Se responde de la deserción e inutilización de los sustitutos, y el importe de
los contratos se deposita en una casa de Banca, sin que puedan retirarse si no
se ha cumplido lo convenido.

SÁBAT, COSTA Y C. IA

Teléfonos:

(S. EN C.)

PROGRESO, NÚM. 9
(Carrer Nou)

Urbano,
interurbano, 90

BANQUEROS

GERONA

Operaciones de Banca, Bolsa, Cambio, Giros, Valores, Cupones, Monedas, Coope-
ración de Ahorro y Crédito, Préstamos sobre Contratos y Valores y Colocación de
Capitales sobre Primeras Hipotecas.

Cuentas corrientes sobre Francos, Libras, Marcos, Coronas, Liras y Dolares, abo-
nando intereses convenidos; y en Pesetas los siguientes:

A la vista	2 por 100
A 3 meses plazo	3 por id
A 6 meses plazo	4 por id
Al año	5 por id

Negociamos los Cupones de Deuda Exterior, Interior y Amortizable 4 por 100 y
Cédulas Uruguay y Argentinas 6 por 100 de 1.º de Enero de 1920.

PLANCHADO MODERNO

PLANCHADO MECÁNICO DE CUELLOS Y PUÑOS
LAVADO ESPECIAL DOBLE DURACIÓN

Talleres: SUBIDA S. MARTIN, 1 - GERONA

REPRESENTANTES:

J. Oriol Carbó
Calle Platería, 30

La Canastilla de Oro
Rambla Libertad

Luisa Surada
(Mercería), Calle Progreso

Pedro Florá
(Alpargatería), Rbla. Verdaguer

Enriqueta Plá
Calle Lorenzana